



Con el apoyo de:



El caribe encendió una luz contra el odio

Las casas de paz de Maicao, Ciénaga, Soledad y el Carmen, realizaron lucernarios en memoria de las víctimas de violencia por orientación sexual, identidad y expresión de género y levantaron su voz para pedir que se destierre el odio.

El día 17 de mayo de mayo de 2018 en marco de la conmemoración del día de No a la Homofobia y No a la transfobia, Caribe Afirmativo a través de las Casas de Paz llevo cabo diferentes actividades, como reconocimiento a la acertada decisión de tomada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) en la que se excluyó a la orientación sexual, de la lista de trastornos mentales y reconoció que lo verdadera-

mente enfermizo son las expresiones físicas, verbales y simbólicas de violencia hacia las personas por su orientación sexual o identidad de género, llamadas homofobia y transfobia.

Las cuatro Casas de Paz en asocio con los gobiernos locales y otros procesos organizativos, promovieron la campaña “Enciende una Luz contra el odio” que tenía como propósitos: de un lado recordar la memoria de las personas LGBT que han sido víctimas de violencia en relación a su orientación sexual, identidad o expresión de género y de otro lado, al calor del fuego y con el compromiso de la luz, buscar que las comunidades fortalezcan su compromiso de solidaridad con el reconocimiento de la diversidad sexual y las identidades de género en el caribe.



Con el apoyo de:



En soledad los faroles en la plaza del museo bolivariano convocaron a la solidaridad de la comunidad con la lucha por el reconocimiento de las personas LGBT.



Jóvenes LGBT de en acto en memoria a las Víctimas en Soledad.

La Casa de Paz de Soledad, realizó la actividad en la Plaza del Museo Bolivariano en la cual se encendieron faroles en marco a la conmemoración de No a la Homofobia y No a la Transfobia, en la que participaron cerca de 25 personas, para ello se contó con el apoyo y participación de la Secretaria de Salud Pública, desarrollo la actividad "mitos sobre la vacuna Hepatitis B" en medio de la cual se propició la vacunación contra la hepatitis B. Del mismo modo la Casa de Paz de Soledad en coordinación con la Secretaria de Gestión Social, enlace de Genero y Equidad, aplicaron un taller sobre salud sexual

reproductiva y Derechos Humanos, esta actividad fue bastante didáctica y llamo la atención de los participantes a la miso.

Al aire libre, en la Plaza del museo Bolivariano con faroles en homenaje a las víctimas de la homofobia y la transfobia, soledad hizo memoria de decenas de jóvenes, asesinadas, desplazados y violentados en razón de su orientación sexual o identidad de género, con la consigna que esas luces encendidas no solo asuman el



Con el apoyo de:



Alcaldía de Soledad acompaña acto simbólico en el día de No a la homofobia y transfobia.



Capacitación sobre prevención y atención de hepatitis B con líderes y lideresas de Soledad.

compromiso de recordarlos en la vida cotidiana, sino garantizar que las nuevas generaciones de personas LGBT soledañías puedan vivir con paz y dignidad.

Con estas actividades se pudieron evidenciar grandes resultados, dado que hubo una participación simultánea en esta actividad como en otras organizadas y desarrolladas por otros colectivos LGBT del municipio, fomentando la colaboración armónica entre defensores de los derechos LGBT y con ello una mayor sensibilización de la comunidad.

Simultaneo a estas actividades programadas por la Casa de Paz de Soledad de Caribe Afirmativo, otras organizaciones como Fundación Lili Elbe, colectivo de mujeres Trans, Funvimisol y Líderes Independientes referentes del Municipio de Soledad, en asociación con la alcaldía Municipal y la Personería, promovieron acciones significativas en el municipio, haciendo de ésta jornada un ejercicio histórico de compromiso y acompañamiento a la agenda LGBT en lo local.



Con el apoyo de:



En Maicao la luz que portaron las personas LGBT por las calles convocan a una gran movilización para exigir respeto por derechos a las personas LGBT.



Mesa LGBT de Maicao se prepara para jornada colectiva municipal.

De por parte de la Casa de Paz del municipio de Maicao, La Guajira, una actividad simbólica en rechazo a la homofobia y transfobia, acto que inicio con una caravana por las principales calles del municipio, a fin de visibilizar la conmemoración del día de No a la Homofobia y No a la transfobia e invitar a la comunidad a participar en el acto teatral que se encontraba programado luego de dicha movilización, que se desarrollaría en la Plazoleta de la Casa de la Cultura del Municipio.

Acto seguido a esto, se realizó una muestra teatral que escenificaba las vivencias y realidades afrontadas por las personas LGBT en este municipio, esta actividad

tuvo una gran acogida del público, tal es que en el evento hubo presencia de alrededor de 300 personas; en el mismo sentido, se promovieron además dos actividades denominadas "Alimenta la diversidad" y "vacúnate contra la homofobia y transfobia"; para finalizar se procedió al acto simbólico de encender velones.

Se resalta el acompañamiento por parte de la institucionalidad municipal, la excelente recepción y participación por parte de la sociedad civil en apoyo y ánimo para conti-



Con el apoyo de:



Lideresas lesbianas y Trans en movilización contra el odio en Maicao.

nuar con esta labor y para emprender más acciones relacionadas con el empoderamiento de las personas LGBT y la defensa de sus derechos.

Este espacio sirvió para abrazarnos con os hermanos y hermanas LGBT venezolanos y asumir un compromiso con ellos y ellas que nuestra casa es su casa y que no hay fronteras en el ejercicio de la búsqueda de la igualdad y el respeto a la diversidad.



Vacuna contra la homofobia y transfobia a funcionarios públicos en Maicao.



Con el apoyo de:



EL Carmen de Bolívar encendió una luz por las personas LGBT afectadas por el conflicto armado



Acto de la Luz contra el odio en Casa de Paz de El Carmen.

En el municipio de Carmen de Bolívar, a través de la Casa de Paz, se programó

un acto simbólico en las instalaciones de la Casa de Paz De Carmen de Bolívar, actividad en la que hubo asistencia líderes y lideresas LGBT, que aportaron valiosamente a la realización de la misma, con reflexiones sobre los retos de construir un mundo respetuoso de la diversidad. Finalizado este acto se prendieron varios velones para recordar a las víctimas de la homofobia y la transfobia en actos relacionados con el conflicto armado.



Con el apoyo de:



Taller sobre prejuicios y estigmas hacia personas LGBT con líderes juveniles en El Carmen

También se aprovechó el escenario para identificar los avances que han venido para las personas LGBT con la implementación de la paz. Jania Liz una mujer trans del municipio y participante activa de las actividades desarrolladas en Casa de Paz, tomó la palabra y manifestó que desde su experiencia ha evidenciado en el municipio avances significativos en tema de respeto y tolerancia hacia las personas LGBT, han mermado gratamente comentarios ofensivos como “Ahí va la marica” o que los miren como “bicho raro” y que todo ello se ha logrado a partir actividades como estas en las que viene participando la sociedad civil en general.



Muro de la memoria a las Víctimas de la homofobia y transfobia en El Carmen.



Con el apoyo de:



Ciénaga, Magdalena; promovió acciones lúdicas y culturales para iluminar con la alegría de la diversidad las calles del municipio.



Acto simbólico en memoria de las Víctimas LGBT en Ciénaga

Por su parte en el municipio de Ciénaga Magdalena se organizaron dos actividades, una de ellas fue una jornada deportiva en la Cancha de Fútbol de Cajamag, actividad en la que se contó con la participación aproximadamente de treinta (30) personas, entre ellos todos los colectivos LGBT del municipio, la Secretaria de Gobierno desde su enlace LGBT y la Secretaria de Cultura y Deporte

de la administración municipal, las dos mesas LGBT del municipio, adultos mayores, entre otros.

En consonancia con lo anterior, se llevó a cabo un plantón en la Plaza del Centenario en Ciénaga en pro de decirle No a la Homofobia y No a la transfobia, rechazando todo tipo de odio en contra de las personas LGBT, esta actividad tuvo una duración



Con el apoyo de:



Campeonato deportivo contra el odio en Ciénaga.

aproximada de 2 horas en dicha plaza, la cual es de gran afluencia de en el municipio, por lo que se contó con la compañía de más de sesenta personas entre personas LGBT y sociedad civil, los cuales se vieron muy receptivos a lo socializado en el desarrollo de la actividad.

Se puede rescatar entre otras cosas, el trabajo en equipo de las dos mesas de LGBT del municipio, ya que es esta la primera actividad que se desarrolla de manera conjunta y en la que además se contó con total participación de varios grupos poblacionales.



Jóvenes LGBT encienden luces contra el odio en plaza pública de Ciénaga.

Hay que resaltar la participación y apoyo de la administración municipal, que apoyo activamente estas apuestas de la Casa de Paz, propiciando ambientes de inclusión y participación efectiva y visible de la comunidad LGBT municipio de Ciénaga, Magdalena; se evidencio un colectivo LGBT notablemente empoderado y en defensa de sus derechos.